

EL CORREO ESPAÑOL-EL PUEBLO VASCO. DESDE [www.elcorreo.com](http://www.elcorreo.com)

## ANDER GUEVARA, UN CONTRATO «PARA LARGO»



El vitoriano zanja los rumores sobre una salida del Alavés, que arranca la pretemporada sin Duarte y con Conechny **P42**



ESPAÑA-FRANCIA (21.00 h)

**UN EXAMEN DURO PARA EL JUEGO BONITO DE LA ROJA** **P44**



## Contra el olvido

Vitoria cambia las placas de los 28 asesinados por ETA en la ciudad por unas nuevas que señalan de forma explícita a la banda terrorista **P4**

Merche Angulo, sobrina de Eugenio Lázaro, con Etxebarria y concejales de todos los grupos. **IGOR AIZPURU**

# El 15% de las viviendas en venta en Álava «vuelan» en una semana por la alta demanda

La provincia es la cuarta con más operaciones exprés, solo por detrás de Alicante, Madrid y Valencia

La creciente demanda de vivienda en propiedad, sobre todo de segunda mano, y unos precios «más asequibles» que en otras zonas han propiciado, según

expertos del sector, que el 15% de las casas en venta en Álava «vuelan» en solo una semana. Con un precio medio por metro cuadrados de 2.280 euros en

la provincia y 2.550 en Vitoria, se han cerrado más de un millar de operaciones en lo que va de año, según datos del Ministerio de Vivienda. **JORGE BARBÓ P2**

El precio de los alquileres sube un 20% en apenas siete años **P3**

## Pradales activa sus primeros Presupuestos en un tiempo récord

El Rey Felipe recibe por primera vez al nuevo lehendakari en un acto que se celebra cada vez que un presidente regional es investido

El Gobierno vasco lanza hoy las directrices con las que elaborará los Presupuestos de 2025, que prevén superar los 15.000 millones de euros que ya se alcanzaron para el actual ejercicio. **P16**



## Puigdemont evita el juicio por terrorismo tras archivar el 'caso Tsunami'

La Sala de lo Penal invalida la investigación del juez García-Castellón desde julio de 2021 en el 'caso Tsunami' con el argumento de que la instrucción se prorrogó fuera de plazo. **P18**

## Díaz se abre ahora a aplazar la reducción de jornada para convencer a la patronal **P30**

## Vitoria limita el desfile de carnaval a 7.100 personas para hacerlo «viable» **P5**



La sobrina de Eugenio Lázaro, Merche Angulo, con Mainer Etxebarria y representantes de todos los grupos municipales, en el acto de ayer. IGOR AIZPURU

## LAS PLACAS

► **2016.** Bajo el mandato de Urtaran se colocan las placas de todos los asesinatos terroristas. Ninguna especifica el autor.

► **2019 y 2022.** San Sebastián y Bilbao siguen el ejemplo vitoriano, pero detallan los casos perpetrados por ETA.

► **2023.** Las asociaciones de víctimas piden cambiar las placas de Vitoria y que mencionen el autor del atentado.

SOBRINA DE LÁZARO

«Hubo una época en que mataban a una persona al mes. La gente joven no puede olvidar aquello»

MAIDER ETXEBARRIA

«Es un día importante en el recorrido hacia el respeto de las víctimas del terrorismo»

# Las placas de las víctimas de ETA ya explican quién les asesinó

El Ayuntamiento inicia el cambio de las planchas que recuerdan con más detalle los 28 crímenes de la banda armada en Vitoria

ANDER CARAZO

VITORIA. A Eugenio Lázaro lo asesinaron de un tiro en la nuca el 13 de abril de 1980. Lo hicieron a la salida de misa cuando caminaba en compañía de su cuñado junto a la actual pérgola de Sancho el Sabio en Vitoria. Su sobrina Merche Angulo, médico de profesión y que también salía de la parroquia de Los Ángeles, acudió rápidamente a reanimarle, pero no pudo hacer nada por su vida. Una discreta plancha de metal instalada bajo el mandato de Gorka

Urtaran (PNV) como alcalde de la ciudad incluía el nombre de quien fue comisario de la Policía Local, la fecha del atentado y un poema, pero obviaba que fue víctima de la barbarie de ETA.

Eso va a cambiar. El Ayuntamiento sustituyó ayer la placa por una pieza de lava volcánica en la que se explica de manera explícita que este comandante de la infantería fue una de las 28 personas que la sinrazón de la banda terrorista asesinó en el término municipal de Vitoria. Una a una se irán cambiando. Así se cumple el deseo de las asociaciones de víctimas y de sus familias para que se contextualicen los crímenes y se explique de forma clara que ETA perpetró sus asesinatos.

Es un cambio que reclamaban desde hace años y la alcal-

desa Mainer Etxebarria (PSE) fue quien finalmente se comprometió el 7 de septiembre a cumplir con ese deseo con los colectivos Covite, Gogoan y la Fundación Fernando Buesa. Las tres se encontraban ayer representados bajo la pérgola de Sancho el Sabio.

«Vitoria tiene que saber lo que ha sido ETA. Mataron a mi tío, pero antes lo hicieron con Jesús Velasco (jefe del Cuerpo de Miñones) justo delante de mi casa y así muchos otros casos. Hubo una época en que asesinaban una persona al mes. Destrozaron mi familia porque unos se fueron a Sevilla y otros a Madrid, y yo ya no sé ni por qué me quedé aquí», recordó Merche Angulo, aquella sobrina que intentó salvar la vida a Eugenio Lázaro hace 45 años, que visiblemente emocionada

posó un ramo sobre la placa volcánica.

A ella no se le olvida ningún detalle de aquella mañana, ni los nombres de los terroristas Ignacio Aracama Mendia (alias 'Pakito') y Eugenio Ayestarán ('Fanecas'). «La gente joven no puede olvidar todo aquello. Este es un buen homenaje, un reconocimiento mínimo, pero estupendo», subrayó Angulo tras un sencillo acto al que asistieron concejales de todos los partidos, incluido EH Bildu.

## Con las familias

«Es un día importante en el recorrido hacia el respeto de las víctimas del terrorismo. No es lo único que hemos hecho en materia de memoria, ya que hemos dedicado unos jardines a Miguel Ángel Blanco y dotado de mayor dignidad al monu-

mento colectivo de Portal de Fondera. Ahora seguiremos haciendo visible que ETA fue quien mató a todas estas personas», explicó la socialista Mainer Etxebarria. En las próximas semanas se sustituirán seis placas más y luego se seguirá hasta completar la veintena restante. Todas –según la regidora– han recibido el 'visto bueno' de las familias, incluso de aquellas que hace siete años se negaron a participar en la instalación original porque no se especificaba quiénes habían sido los victimarios.

Vitoria se adelantó a San Sebastián y Bilbao en la colocación de placas de recuerdo a las víctimas del terrorismo. La capital guipuzcoana lo hizo en 2019 y la vizcaína en 2022, pero ellos sí que especificaron los casos perpetrados por ETA. Eduardo Mateo, miembro de la Fundación Fernando Buesa, destacó al concluir la ceremonia que el terrorismo «hay que explicarlo con nombres y apellidos» para que no se olvide a quienes fueron asesinados por los etarras y que lo conozcan todas las generaciones.

## Ocho asociaciones de vecinos denuncian retrasos en las ayudas para las fiestas de los barrios

YANIRE EUBA

VITORIA. Ocho asociaciones de vecinos de Vitoria denunciaron ayer los problemas que sufren en la organización de las fiestas de sus barrios, principalmente económicos. Se trata de los colectivos Uribe Nogales, Erreka Txiki, Gasteiz Txiki, Judimendikoak,

Hegoaldekoak, Zazpigarren Alaba-Babestu Araba, Salburua Burdinbide y Errota Zaharra, que critican la demora de las subvenciones que concede el Ayuntamiento para los festejos que se celebran durante el verano.

Las asociaciones aseguran que los retrasos a la hora de recibir las aportaciones comprometen

la celebración de algunas actividades. Explican que el pago se produce «cuando han transcurrido más de 5 meses desde el inicio del año», por lo que algunas asociaciones se ven abocadas a pedir préstamos para hacer frente a los gastos.

La concesión de las licencias de ocupación de la vía pública es

otro de los aspectos que más se demoran, y los colectivos lo achacan a la falta de coordinación entre los propios departamentos municipales. Además, otro de los obstáculos que deben sortear es la tardanza en la devolución de las fianzas. «Esto produce una falla en la tesorería de las asociaciones puesto que las devoluciones se realizan en los meses de noviembre», afirman.

La organización de las barracas y el tratamiento diferenciado en función de cada barrio tampoco les convence. El criterio que

se aplica supone que los vecindarios más jóvenes como Salburua, Zabalgana o Lakua-Arriaga reciben más puestos que otros más antiguos como Abetxuko, Coronación, Arana, Aranbizkarra y Santa Lucía. Señalan también que de la misma forma que las txosnas colaboran con los colectivos vecinales, las barracas deberían hacer lo mismo «porque se benefician de las fiestas de un barrio y pueden colocar los puestos porque las asociaciones les preparan la propaganda y les permiten situarse en el recinto festivo».